

SUSCRIPCIONES  
PAQUE ANTICIPADO)

En toda España. Ptas. 1'25  
Número suelto. » 0'05  
Id. atrasado » 0'10

# EL LIBERAL PALMESANO

DIARIO LIBERAL DINÁSTICO ILUSTRADO

Edición de la tarde para Palma

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
S. Pedro Nolasco, 7

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:  
LIBERAL—PALMA

TELÉFONO, 140

Anuncios y suscripciones  
al Administrador, Corres-  
pondentes y en las principales  
Agencias.

## COMPRADORES

No comprar sin antes visitar la acreditada

Tienda Nueva de S. JOSÉ

y en ella encontrarán un extenso y variado surtido en telas novedad á precios nunca vistos.

BATISTAS novedad á 10 reales corte.  
TELA CHINE alta novedad á 14 rs. corte.  
VICHYS alta novedad á 14 reales corte.  
Especialidad en géneros blancos.  
La casa que vende á precios más baratos.

## La constitución de las Cámaras

Madrid 10.

Tal es el punto hoy de mayor importancia para el Gobierno y para las minorías, porque debiéndose haber acelerado la constitución de las Cámaras por los muchos y graves asuntos que hay que resolver, y habiendo prometido el Sr. Cánovas que se tardaría mucho en realizarse esto, es lo cierto que ni el Senado ni el Congreso se constituirán en esta semana.

Prueba al canto. La comisión de actas del Senado emitió ayer tarde tres dictámenes proponiendo la aprobación de las actas de elección de la provincia de Matanzas y la aptitud legal de los Sres. Labra, electo por la Universidad de la Habana, y Martín Murga, electo por la provincia de Tarragona.

En la alta Cámara van aprobadas 83 actas y quedan seis pendientes, y de las aptitudes legales de los senadores se han aprobado 131, quedando pendientes 49, 37 de ellas por falta de documentos.

En el Congreso faltan por discutir doce actas con votos particulares, y algunas de ellas como la de Castuera que ha de ser objeto de tan empeñado debate que no se sabe hasta dónde puede llegar la discusión.

Como un medio de arreglarlo todo decíase ayer que el acta de Castuera sería declarada grave, con objeto de que pudiera ser discutida con todo detenimiento cuando el Congreso esté constituido.

Aún así, hasta el sábado lo más pronto no podrá constituirse la Cámara popular.

Mal se compagina esto con los deseos que tiene el Gobierno de batallar, y así lo decía el Sr. Cos-Gayón al Sr. Sagasta en uno de los pasillos, después de terminada la sesión.

Y el Sr. Sagasta contestaba:—¿Qué culpa tenemos nosotros de que el Gobierno se haya obstinado en no declarar graves 10 ó 12 actas que son realmente gravísimas? Si hubiera accedido á este deseo justísimo expresado por las minorías, el Congreso estaría ya constituido.

Además, ¿por qué no lo está el Senado? Porque no quiere el Gobierno que empiece en él el debate del Mensaje. Pues si hubiera empezado ya, habría mucho tiempo ganado, y podría aprovechar el Gobierno mejor que lo hará el que le queda de legislación.

Contestó á esto el Sr. Cos-Gayón que, en efecto, no quiere el Gobierno que el indico debate comience en la alta Cámara antes que en el Congreso... por respeto á los jefes de las minorías que son diputados y no senadores.

Esto es pura galantería. Pero á nadie convence el argumento, pues todos sabemos que el Gobierno procura dilatar cuanto puede la discusión del Mensaje en el Senado, porque teme, y mucho, á lo que de la cuestión de Cuba y de otras cuestiones con ella relacionadas puede decir, á poco que le aludan, el general Martínez Campos.

Sería lo natural que el Gobierno quisiera pasar pronto los malos tragos, pero profesa, por lo visto, el sistema contrario, y de aquí que viva en continuo sobresalto y en perpétua zozobra.

Parécese á los inquilinos morosos que temen al vencimiento del mes, porque prevén el desahucio.

Resulta de todo lo expuesto que casi hasta la semana próxima las Cámaras no podrán empezar á funcionar en la plenitud de sus atribuciones, y que el tiempo se ha perdido lastimosamente.

Todo por culpa del Gobierno.

## Cuestión

Martínez Campos—Borrero

Después de la reunión celebrada por el Consejo Supremo de Guerra y Marina, el presidente, general Gamir, visitó al ministro de la Guerra.

El juez instructor, general Seijas, recibió la contestación del comandante jefe del primer cuerpo de ejército, señor marqués de Estella, contestando á la comunicación que aquel le dirigió y que es una especie de interrogatorio para unirle á las diligencias que dicho consejero instruye.

Aunque el secreto del sumario veda el poder tener noticia cierta de ninguna de las diligencias, no es aventurado decir que el general Primo de Rivera ha confirmado los hechos que son conocidos de nuestros lectores.

Parece también que el Consejo Supremo demorará la petición del suplicatorio hasta que las diligencias expresadas, cuya terminación está muy próxima, estén en su poder.

La petición del suplicatorio coincidirá con la constitución del Senado.

Respecto al arresto, continúan sufriendo los puntos generales. Como el Consejo, acerca de este punto, ha acordado no intervenir y como tampoco el Senado hasta que esté constituido ha de ocuparse de la cuestión, queda en vigor la R. O. en la que por el ministro de la Guerra se prorrogaba esta medida preventiva al general Campos y tampoco ha de revocar el marqués de Estella su orden imponiéndosela al general Borrero.

El Gobierno no sabe aún cuando alzará el arresto.

El art. 439 del Código penal dice:

«La autoridad que tuviere noticia de estarse concertando un duelo, procederá á la detención del provocador y á la del retado, si éste hubiere aceptado el desafío, y no los pondrá en libertad hasta que den palabra de honor de desistir de su propósito.»

El que faltando deslealmente á su palabra, provocase de nuevo á su adversario, será castigado con las penas de inhabilitación temporal absoluta para cargos públicos y confinamientos.

El que aceptase el duelo en el mismo caso, será castigado con la de destierro.»

Según este artículo, los ministros entienden que deben mantener el arresto con carácter indefinido y hasta tanto que se encuentre una solución.

### ¿Habrá solución?

El Gobierno la espera de las gestiones que está practicando el obispo de Sión ó de un acuerdo del Senado.

Dicho prelado visitó otra vez al general Borrero, y más tarde estuvo en el ministerio de la Guerra conferenciando con el general Azcárraga.

El primero de dichos generales parecía más tranquilo y más dispuesto á reflexiones y á oír consejos. No está, por consiguiente, abandonada la esperanza de convencer al general Borrero de haber incurrido en errores, y en tal caso que retirase la carta origen del conflicto personal.

De no ocurrir esto, es seguro que en cuanto el Senado se constituya quedará planteada la cuestión del arresto en dicha Cámara, y el Gobierno espera que del debate resulte una solución que ponga fin al presente estado de cosas.

En el transcurso de seis ó ocho días, lo más tarde, esperan los ministros que pueda encontrarse la solución.

## Informes fiscales

Completando los informes anteriores, diremos que hoy se reunirá de nuevo el Consejo en sala de justicia, para oír los informes de los fiscales militar y togado, sobre las actuaciones llevadas á cabo por el juez instructor.

Después de estos dictámenes resolverá el Consejo si es procedente ó no dirigir los suplicatorios al Senado.

(De La Iberia del miércoles.)

## Un drama horrible

Comunican de Ciudad Real que en la tarde del lunes se cometió un horrible crimen en la aldea de Peralville, distante unos diez kilómetros de aquella población.

Un pastor de ganado, Antonio López Muñoz, veía con desagrado las relaciones amorosas que su hermano Juan sostenía con una joven llamada Josefita Ortiz, porque no tenía de ella los mejores antecedentes.

Estas relaciones eran protegidas por la madrastra del Juan, á quien este prefería, hasta el punto de que al vender unos bienes de los hermanos, le negaba á Antonio lo que le correspondía.

Todo esto daba ocasión en la familia á muy grandes disgustos, uno de los cuales tuvo ayer tan fatales consecuencias.

En efecto: Antonio dió dos terribles puñaladas á su madrastra, Dolores Sánchez, dejándola muerta en el acto.

Luego cojió una escopeta y á culatazos hirió gravemente á la novia de su hermano, Balbina Fernandez, y á una hermana de ésta, que procuraba evitar la catástrofe.

Como creyese muertas á todas sus víctimas, cargó la escopeta, se fué á un lugar próximo, y allí se disparó un tiro en la cabeza, que le dejó muerto en el acto.

En este momento, el padre de Antonio, que llegaba á la aldea, vió el cadáver y un sable, que era el de su hijo, se acercó para socorrerle y apagar sus ropas, que con el fogueo de la escopeta habíanse incendiado.

Dícese que la Josefita Ortiz ha fallecido y que su hermana Balbina está con pocas esperanzas de vida.

Este crimen ha producido honda emoción en la capital y en todos aquellos contornos.

## Un caso de cleptomania

El juez del distrito de West Hampstead, en Londres, está instruyendo un proceso por robo contra mis Minnie Howard, dama muy conocida en la alta sociedad de aquella capital.

Dicha dama, que tiene 50.000 francos de renta, había llamado hace tiempo la atención de la policía por su costumbre de asistir á las bodas de personas con las cuales no tenía relación alguna de amistad. Lujosamente vestida y adornada con valiosas alhajas, miss Howard presentábase en la iglesia ó sitio donde verificaba la ceremonia nupcial, seguía después á los esposos hasta su domicilio, entraba en éste, sentábase á la mesa, participaba del *lunch* ó banquete como los demás convidados, y por último aprovechaba todas las ocasiones oportunas para robar las alhajas á todos los concurrentes. Cuando no

encontraba alhajas á mano, quitaba los sombreros, las sombrillas ú otros objetos de valor.

Hace poco la excéntrica dama se convidó al matrimonio de una joven, cuyos padres residen en el West End—barrio aristocrático de Londres.—Cuando terminó la ceremonia, acompañó á su casa á los contrayentes y disfrutó del *lunch* preparado. Después se apoderó de tres alfileres con diamantes que la condesa de Malmesbury había dejado sobre una chimenea al quitarse su tocado. Por último cambió su sombrero por uno nuevo, perteneciente á lady William Beresford. El sombrero robado valía 300 francos y 500 los alfileres.

Los padres de la recién casada, conocedores del hurto, dieron parte á la policía, sin que se enterasen los concurrentes, y la boda terminó con la entrada triunfal de dos agentes que prendieron á miss Howard.

Lo que agrava la responsabilidad de ésta es el gran número de querrelas análogas de que ha sido objeto.

El abogado de la procesada, en el primer escrito que presentó ante el juez instructor de la causa, dijo que su cliente está atacada de cleptomania aguda y crónica.

El juez, para cercionarse bien de la exactitud de esta aseveración inquirió si miss Howard estaba comprendida en las listas de cleptómanos que poseen la policía y los grandes comerciantes de Londres. El resultado de esta diligencia fué negativo.

Existe, pues, la duda—que los tribunales londonenses se encargarán de resolver—respecto de si la susodicha señora tiene perturbadas sus facultades mentales, ó es una ladrona vulgar.

\*\*\*

Explicaremos el origen de las listas de cleptómanos á que hemos hecho referencia.

Desde luego se comprende el interés de la policía en consignar los nombres de los individuos que verifican uno de los actos que caracterizan la enfermedad citada.

Respecto á la otra lista, podemos facilitar á nuestros lectores los curiosos datos que van á continuación.

Siempre procuran los comerciantes evitar la intervención de la policía en sus asuntos, y prefieren llegar á un acuerdo con las familias de los clientes cogidos en flagrante delito de hurto.

Si el delincuente es una mujer, por ejemplo el comerciante llama al marido y le dice:

—Su esposa de Vd. en un momento de locura, ha intentado sustraerme un paquete de encajes que vale 3.000 francos. Estoy persuadido de que lo ha hecho sin voluntad, y por eso no la reclamo nada ni la entrego á la policía. Pero advierto que si en adelante nota la desaparición de algun objeto despues de una visita de su esposa, avisaré á Vd. y le exigiré que me indemnice del perjuicio que aquella me cause.

Inmediatamente el comerciante envía á sus compañeros la circular siguiente:

«Miss X..... cliente mia, es cleptómana. Le advierto á Vd. para el caso que visite sus almacenes. El marido de dicha señora vive en tal sitio.....»

Así se va formando la lista que en la actualidad contiene ochocientos nombres, casi todos de mujeres.

Cuando el comerciante nota que ha desaparecido un objeto, mira la lista de los cleptómanos que han entrado en la tienda durante el día y envía á sus familias una circular por el estilo de esta:

«Esta tarde, al cerrar mi tienda, he notado la desaparición de tal cosa, cuyo valor es tanto. Me veo en la necesidad de inquirir si su señoría de Vd.

necesitadas á quien Emma llevaba la ofrenda que toda alma generosa concede á la desgracia. Y supo que el jóven Lowdorf la visitaba también. Esta secreta solicitud por los pobres que ella socorría, impresionó mucho á la señorita de Briel.

Así, á medida que la intimidad se hacía más estrecha entre los padres, los hijos se sentían también más inclinados uno á otro con inclinación irresistible.

En virtud de aquel axioma que dice: "ausencias causan olvidos", nadie pensaba en Baratin.

Cualesquiera que fuesen, Emma se esforzaba en no dejar ver los sentimientos de su alma. Pero estos sentimientos, que ella quería disimularse á sí misma, se manifestaban en frecuentes circunstancias.

En cuanto á Enrique, no era difícil de penetrar.

Por otra parte, las mujeres adivinan muy bien las impresiones que producen.

Dos meses se deslizaron rápidos como un día feliz para el señor de Briel, su hija y los huéspedes.

Era ya en Setiembre. Los días se hacían cada vez más frescos y lluviosos. El otoño se anun-

ciaba malo. El cielo estaba sombrío, la naturaleza parecía cubrirse de un velo de luto. Se salía menos veces, no se iba ya á hablar en las alamedas, ni abandonándose á un ligero botecillo, se daban poéticos paseos sobre las apacibles aguas del Tech.

El dulce calor de la naturaleza parecía haberse refugiado en los corazones.

### III

#### UNA DECLARACION

Una tarde en que, según su costumbre, el señor Briel y el conde acababan de sentarse delante de la mesa de juego, Enrique se acercó á Emma, y la rogó que tocara el piano.

Preludiaba Emma algunos acordes, cuando se sintió ruido de vacas en la habitación inmediata. Casi al mismo tiempo se abrió la puerta, y Fritz, el paje del conde, dejó entrar á una mujer, vestida al uso del país. Esta mujer fué á ponerse de rodillas á los pies de Enrique, y con lágrimas en los ojos, y la voz entrecortada por los sollozos, dijo:

se llevó el objeto por error ó no. En este caso le exigirá á Vd. el precio.»

Por este procedimiento, los comerciantes, en vez de perder salen ganando. Hay casos en que el cleptomano no ha robado nada, y sin embargo no pudo afirmar con completa certeza, porque no recuerda lo hecho. En la duda, la familia paga, por no pasar una vergüenza. Donde se infiere que en muchas ocasiones, habiendo desaparecido un solo objeto, le pagan el precio al comerciante diez ó más personas que se encuentran en el mismo caso.

## Julio Simón

El martes 9 á las doce y media, después de cinco días de agonía, falleció á los ochenta y un años de edad, el insigne estadista francés Julio Simón.

No es el insigne publicista que acaba de morir una de esas figuras de las que pueda decirse todo en cuatro líneas necrológicas, y ha ocupado en la historia contemporánea francesa tan eximio lugar, que bien podemos, haciendo justicia á sus insusceptibles méritos, dedicarle mayor espacio.

Julio Simón había nacido en 1814 en Lorient, de una familia muy pobre que le ayudó con grandes sacrificios á hacer sus primeros estudios en Vannes, logrando á poco plaza de profesor auxiliar en el colegio de Rennes, y á los veinte años ya pasó á la Escuela Normal, continuando su carrera en el profesorado después en Caen, y por último, ya en 1838, en la Normal de París como catedrático de la Historia de la Filosofía, cuya asignatura explicó al año siguiente en la famosa Universidad de la Sorbona como suplente de Victor Cousin.

Esta cátedra la desempeñó hasta 1851, en que fué suspendido primero, y destituido luego, por su negativa á jurar la Constitución nueva.

Julio Simón, cuyo verdadero nombre era Francisco Julio Suisse Simón, fué siempre tímido.

Su timidez indudablemente procedía de la dureza de su vida juvenil.

Después de su tentativa en 1816, para obtener un cargo de diputado, con programa anticlerical, que no logró, pudo al fin, ya triunfante la revolución, ser elegido por el departamento de Cotes-du-Nord, alcanzando una votación considerable, pues 65,638 votos le dieron asiento en las Constituyentes.

Republicano moderado toda su vida, como tal ha tomado parte en casi todos los grandes acontecimientos políticos de aquel período, y especialmente dedicó toda su atención á la Instrucción pública, que amaba con el mayor entusiasmo.

Durante el segundo Imperio estuvo alejado algo de la política, dando en Bélgica notables conferencias sobre filosofía; pero en 1869 volvió al Parlamento, elegido diputado por la Gironda, y con esa investidura fué uno de los que protestaron de la declaración de guerra á Prusia en 1870.

La revolución de 4 de Septiembre le elevó al poder como ministro de Instrucción pública.

He aquí una breve síntesis de sus disposiciones ministeriales, que hallamos en las numerosas biografías que estamos consultante:

Introdujo grandes reformas en las escuelas primarias, aumentó el número de los Liceos, estableció como obligatoria la enseñanza de los ejercicios militares; hizo asimismo algunas modificaciones en los estudios de las lenguas vivas y de la Geografía; creó una Facultad de Derecho en Burdeos y suprimió la censura teatral.

En 1871 presentó un proyecto de ley haciendo obligatoria la enseñanza pública, privando de sus derechos electorales á todo individuo mayor de veintidós años que no supiera leer, y creó en París un Museo de copias, reproduciendo las obras de arte más importantes de los museos extranjeros.

En Mayo de 1872 se retiró del Gobierno, volviendo á él en 1876 como presidente del Consejo y ministro del Interior; pero antes, 1875, pronunció en el Senado uno de sus famosos discursos sobre la colación de los grados universitarios.

La cuestión de las congregaciones religiosas dió ocasión á su célebre carta al mariscal Mac Mahón, entonces jefe del Estado, acompañándola con su dimisión, y no volvió á la vida pública hasta después de caído el mariscal, distinguiéndose en los debates

de la Cámara por su enérgica resistencia á las medidas de exclusión propuestas por Ferry contra las corporaciones religiosas.

Muchas columnas podrian llenarse considerando á Julio Simón como filósofo y publicista.

Su enorme producción intelectual, desperdigada en libros, conferencias, revistas y diarios, le acreditó como gran estilista y uno de los literatos mas conoedores de la lengua francesa.

Escribía como hablaba, y hablaba encantando al oyente.

Era un *causeur* ingenioso y delicadísimo. Su voz era suave de tono y persuasiva. Cuando hablaba no desaparecía la sonrisa de su boca.

Su mirada era viva y picaresca, el gesto afectuoso y modesta la actitud.

Su gran adversario é ilustre obispo de Orleans monseñor Dupanloup, decía de él, teniendo en cuenta la severidad de sus doctrinas y la pureza de sus costumbres: «Será obispo, antes que yo.»

Con Amadeo Jacques fundó la revista titulada *La Libertad de Pensar*.

En 1845 se le concedió la cruz de la Legión de Honor, y en 1863 fué elegido por unanimidad individuo de la Academia de Ciencias Morales y Políticas de París, en reemplazo de Mr. Dunoyer.

En el período electoral de 1876, con la elección de dos nuevas Cámaras Julio Simón ejerció gran influencia como director de *Le Siecle* en cuyo cargo sucedió á Mr. Leblond.

Los numerosos y variados escritos de Julio Simón demuestran la vasta extensión de sus conocimientos, la brillantez de su estilo y la independencia y elevación de su pensamiento. Entre los principales figuran *La Historia de la Escuela de Alejandria*, *La Libertad de pensar y La Libertad civil*, *La Obrero*, *La Escuela*, obra escrita en defensa de la Instrucción primaria y gratuita y obligatoria; *El trabajo*, *El obrero de ocho años*, *La reforma de la segunda enseñanza*, *El libro del ciudadano*, manual de educación cívica para las escuelas, y otros muchos.

Julio Simón ha dado además ediciones de las obras de Descartes, Bossuet, Melebranche y otros, acompañadas de importantes introducciones, colaborando asimismo en Dictionarios y Ciencias filosóficas y en periódicos y revistas, y especialmente en la de *Ambos Mundos*.

Uno de sus biógrafos, á quien copiamos, dice:

«Julio Simón era un trabajador incansable y un hombre instruido en extremo. Como filósofo, era un ferviente apóstol de esa filosofía eléctrica, cuya vida fué tan efímera y cuya propaganda fué tan desastrosa; como moralista, y especialmente en los estudios que hizo sobre las cuestiones sociales, mostró un talento incontestable y un espíritu siempre ingenioso, demasiado ingenioso á veces; brillando el estilo que campea en todas sus obras por lo agradable, ameno é intencionado.»

Su último artículo publicado pocos días ha, fué una elocuente defensa de las corridas de toros.

Ha abandonado la política en la misma situación que tenía al entrar en ella, es decir, completamente pobre y sin haber tenido el arte de crearse una fortuna á costa de ella.

Su labor intelectual ha sido tan enorme y fatigosa, que el año pasado le dejó ciego y le obligó á renunciar á la publicación del artículo titulado *Mont petit journal*, que *Le Temps* ha insertado durante los años últimos, y que contenía siempre interesantes apreciaciones y recuerdos de las generaciones entre quienes vivió Julio Simón.

Para tan asombrosa producción literaria contaba desde hace veinte años el eminente pensador con la ventaja de estar refidido con el sueño.

Acostábase muy tarde y se levantaba siempre al amanecer. Se metía en la cama por costumbre más que por el deseo de dormir.

Los viajes de Julio Simón á España le hicieron adquirir amistad con nuestros más importantes políticos, entre los que gozaba de verdadera reputación.

Su amor á nuestro país la manifestó en muchas ocasiones, y la última vez que vino á Madrid, con ocasión del Congreso literario internacional que se celebró en esta corte, experimentó verdadera com-

placencia al asistir al acto de colocar una lápida conmemorativa en el pedestal que sostiene la estatua de Cervantes.

En dicho acto pronunció un elocuentísimo discurso, enalteciendo á España, expresando en sencillas frases la gran predilección que sentía por nuestro país.

## Palma

—Mañana domingo, á las ocho de la mañana saldrá para Barcelona, con escala en Sóller el vapor *Julio*, admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos.

—El vapor *Bellver*, ha fondeado á las siete y media de esta mañana, con el correo de Barcelona, 18 pasajeros y varios efectos.

Al colocarse la plancha ha sido derribado un hombre, causándose una herida en la cabeza.

Un tiempo los agentes de la Autoridad procuraban evitar la aglomeración de gente; hoy al parecer habrán caído en desuso semejantes medidas.

—La procesion que salió ayer tarde de la iglesia de Montesión fué muy lucida.

Asistieron gran número de niños de la Casa de Misericordia con su música, detrás las asociaciones religiosas de esta capital, multitud de personas distinguidas y el clero y muchos militares.

Las bandas de cornetas, tambores y música de este regimiento regional seguían detrás del Santísimo Sacramento y cerraba la marcha un piquete de artillería con banda de tambores y cornetas al mando de un oficial.

—La Audiencia Provincial ha dictado sentencia en la causa cuyo juicio oral se celebró el 9 de este mes, por la que se condena á Francisco Cánaves Mas, por haber acometido á Antonio Munar en la calle de la Estrella en Lluchmayor causándole lesiones que hicieron necesaria la asistencia facultativa desde el 15 Diciembre hasta el 3 Enero siguiente, á la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor, accesorias correspondientes, costas y al abono de 40 pesetas al lesionado, como indemnización de perjuicios.

En la causa instruida contra Pedro Florit y Capó Expósito, sobre patricidio de su esposa María Florit y Capó, el ministerio Fiscal, en sus conclusiones provisionales, pide para el procesado la pena de muerte y además, caso de ser indultado por la circunstancia atenuante de arrebato y obcecación, la de inhabilitación absoluta temporal en toda su extensión.

—Leemos en *El Diario de Ibiza*: «Con poca satisfacción, ponemos en conocimiento de nuestros lectores, que el estimado director de este DIARIO, D. Francisco Escanellas, notablemente mejorado en su dolencia, ha podido hoy salir de su casa por breves instantes.»

Celebramos de veras la mejoría de nuestro compañero y deseámosle pronto y completo restablecimiento.

**-TICOULAT Dentista.**

Dentaduras económicas. Estracciones de dientes sin dolor. Pelaires, 102, entresuelo

—Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Selva detuvo y puso á disposición del Juez municipal de aquella villa á un sujeto vecino de Caimari, presunto autor de la sustracción de una oveja que en unión de otras estaba pastando en el monte comunal de dicho lugar y en el sitio conocido por el *Cavall Bernard*, cuya res pertenecía á un convecino.

—Por una pareja de Carabineros fué encontrada días posados en las costas de levante, junto al sitio denominado *Caseta des Republicans*, una embarcación sumergida en el agua, á la orilla del mar, que carece de hombre y folio.

Después de grandes esfuerzos lograron ponerla á flote y sacarla á tierra, poniéndola luego á disposición del Comandante de marina de este puerto.

—Desde el próximo domingo comenzará el vapor *Julio* una serie de viajes semanales á Cette, bajo el itinerario que va á continuación:

Saldrá de Palma para Sóller los domingos á las 8 mañana; de Sóller para Barcelona á las 7 tarde; de Barcelona para Cette los lunes á las 7 tarde; de Cette para Sóller los jueves á la 1 tarde; de Sóller para Palma los viernes á la 1 tarde.

—Llama *La Almudaina* la atención de los due-

ños que tienen casas para alquilar, acerca de un sujeto que con el pretexto de verlas para luego alquilarlas, tiene la original costumbre de quitar los ladrillos del piso y luego dejar las llaves en la cerradura.

—La música del Regimiento Regional tocará mañana en el paseo del Borne las piezas siguientes.

- 1.ª Paso doble *La Gracia de Dios*, Roig.
- 2.ª Fantasia *Caballería Rusticana*, Mascagni.
- 3.ª *Duo de tiple y barítono*, id. id.
- 4.ª *Mazurka Carmen*, arreglada por Perelló.
- 5.ª Paso doble *La Gracia de Dios*, Roig.

—Mañana á las ocho de la noche se reunirá en la calle de la Paz número 10, el partido de Unión Republicana para la elección de Comité.

—En el casino *Unión Forense*, situado en el Molinar de Levante, tendrá lugar mañana un baile de sala, empezando á las siete de la noche.

—Para mañana anuncia otra función en la Plaza de Toros la compañía gimnástica Franco-Española.

—Esta mañana ha salido para Ibiza y Alicante el vapor *Unión* con el correo de ambos puntos, pasajeros y carga.

En dicho vapor se han embarcado con destino á Alicante, los célebres vagabundos *Calent* y *Nas Teyat*, á quienes se ha facilitado pasaje gratuito por orden gubernativa.

La del humo.

—El próximo lunes se reunirá la Comisión Provincial con objeto examinar varios expedientes de exenciones de quintos de reemplazos anteriores.

—Ayer fueron encerrados en Capuchinos varios muchachos que se apedreaban en la vía pública.

—En la calle de Santacilia número 3, se ha constituido una sociedad de varios oficios denominada *La Emancipación*.

—**Café caracolillo de Yauco (Puerto-Rico).** Se expende diariamente en la antigua casa *Llofrú*, San Nicolás, 46, Palma.

**La experiencia y la practica confirman cuanto sigue:**

(Desconfiar de las imitaciones)  
Sres. Scott y Bowne.

Gracia 4 mayo 1886.

Indudablemente la *Emulsión Scott* de aceite de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa, es uno de los preparados más poderosos y de mayor utilidad; pues á las virtudes regeneradoras del aceite de bacalao se unen los alcalinos, que tambien activan las fuerzas radicales de la economía.

Entre las ventajas de la *Emulsión Scott* una de las más valiosas es la de haberse resuelto con ella difícil problema de presentar el aceite de hígado de bacalao bajo una forma de fácil asimilación, y agradable al paladar, ventajas que resaltan singularmente cuando se trata de suministrarlo á los niños.

Por estas razones es que su uso va extendiéndose de día en día, y el médico práctico no puede menos de felicitarle de su empleo, en atención á que con dicha *Emulsión* obtiene beneficios resultados en un gran número de enfermedades y especialmente en los casos de cloro-anemia, miseria fisiológica, consunción, caquexias, raquitismo, caries y reblandecimiento de los huesos, tumores blancos, escrofulismo, y en las formas no heréticas de la tuberculosis pulmonar, como tambien en la debilidad general, defectos de la nutrición, convalecencias largas y difíciles, etc., etc.

Dr. J. ROVIRALTA.

## EN LA FARMACIA FRAU (Mercado)

Se despachan los medicamentos químicamente puros recibidos de los laboratorios de Alemania, Francia y principales de España.

## Telegramas

de los corresponsales del Liberal

**Pesquisas.—En la cárcel.—Animación**

Barcelona 12, 8 n.

Los individuos de la Guardia civil y los Agentes de orden público continúan sus pesquisas en averiguación de los autores del atentado del domingo.

La mayor parte de los detenidos continúan en la cárcel, solo tres han sido puestos el libertad, por no resultar ningún cargo contra ellos.

La ciudad ha recobrado su aspecto animado como de costumbre.

B.

## Sección religiosa

SANTO DE MAÑANA

San Basilio el Magno b. dr.

CUARENTA HORAS

Mañana domingo.—Concluirán en San Nicolás dedicadas al Sagrado Corazón de Jesus. Exposición á las nueve y media; acto seguido tercia y la misa mayor. Por la tarde los actos de coro y al anochechar el ejercicio del Corazón de Jesús y la reserva.

CORTE DE MARIA

En Santa Magdalena á la Virgen del Remedio.

## Valores locales

Crédito Balear.	56'
Cambio Mallorca.	6'
Fomento Agrícola.	66'
Ferrocarriles de Mallorca.	31'
Alumbrado por Gas.	113'
Salinas de Ibiza.	195'
La General Mallorquina.	18'
Bonos municipales.	34'
La Isleña Marítima.	46'
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	3'

—¡Oh, señor, déjeme Vd. besar la mano que salvó á mi hijo! Si Vd. no fuera, se me ahogaba en el río.... Yo no soy más que una pobre mujer, no tengo más que mi corazón para pagarle, pero es de Vd. todo entero....

Y contó en seguida todos los incidentes de aquel episodio que Enrique había tenido tan callado.

El joven estuvo aturdido como un culpable. Los caracteres verdaderamente grandes, se avergüenzan de una buena acción revelada. Así al menos pensó Emma.

El señor de Briel, el conde y Emma, escuchaban todo con sorpresa mezclada de alegría.

El conde se apoderó de una de las manos de su hijo, mientras el señor de Briel apretaba la otra en las suyas.

Espectadora muda, aunque hablan con elocuencia sus ojos, Emma contemplaba aquel cuadro, y su corazón palpitaba, y sus mejillas se habían puesto encarnadas, y una orgullosa admiración iluminaba su frente.

Cuando la mujer se retiró, el señor de Briel quiso hablar de lo que acababa de pasar; pero Enrique le pidió por favor que no lo hiciese.

Hacia ya quince días que el conde y su hijo vivían en el castillo. Siempre que habían manifestado su intento de marcharse, habían encontrado viva oposición por parte del señor de Briel. Se resignaron, pues, á esperar el instante en que consintiese dejarlos partir.

El conde tenía muy distraído al señor de Briel. La verdad es, que era uno de esos viejos excepcionales á quienes no dió la edad ese carácter desigual y gruñon que suele ser el patrimonio de la ancianidad. Dotado de gracia natural, de fácil palabra, de ingenio delicado, había reunido en sus viajes mil chistosas anécdotas que tenía el arte de contar con mucha oportunidad.

Emma, que ya conocía mejor á Enrique, hacia más justicia á sus gracias personales y á las cualidades que cada día descubría en él. Y además, ¿no había sufrido?... ¿No sufría aún con el perverir que le estaba reservado?... Pensando en todo esto la pobre niña no podía por menos que compadecerle, y sabido es que de la compasión al afecto la distancia es fácil de franquear para un corazón de diez y ocho años....

Había en la aldea vecina muchas familias

# Edición de la tarde

PALMA 13 JUNIO DE 1896

## CERVEZA DE MUNICH PSEHRR

Se sirve (frappe) en el Café Balear, plaza de A bastos, único y exclusivo depósito en Palma de Mallorca.

## Interinamente

Alejado de estas playas (de las playas de la perla del Mediterráneo, según la frase originalísima del mayordomo del Marqués de Pié de Concha) el ex gobernador civil Sr. Cárcova, que tan amargos recuerdos deja en la administración pública, base encargada del Gobierno interino D. Jerónimo Rius, cuya corrección, cuya historia nos daba derecho a esperar durante la anterior interinidad, que anteponiendo a la pasión política su amor al país donde ha nacido, y donde ha de vivir, no maucharía la época transitoria de su mando con sombras, cuando menos con verdaderos, reales y tangibles atropellos.

La proximidad de la elección de diputados a Cortes, el convencimiento de que los conservadores iban a entrar en una lucha desesperada, sin probabilidades de triunfo, teniendo en contra la opinión y las corporaciones de todo el país, la obsesión no interrumpida del miedo al ridículo de una derrota, el continuo asalto de consejeros tanto más radicales en sus exigencias, cuanto menor es su responsabilidad, pudieron minar la energía del Sr. Rius, y arrastrarle a violencia con alcaldes y regidores rurales, que ahora, si dirige tranquila ojeada al pasado, él mismo debe lealmente desaprobar.

Adversarios leales somos; si otra vez el señor Rius insiste en atropellar por todo, otra vez nosotros estaremos en la brecha para censurarle. Pero, créalo el Sr. D. Jerónimo Rius, lo haremos con pasar, lo haremos porque puede más en nosotros que toda consideración personal, el amor irresistible que sentimos por la justicia, y el deber que sobre nosotros, como sobre todo periodista íntegro, pesa de amparar al atropellado, y censurar al atropellador.

No ganó en respeto ni en consideración nada seguramente el nombre del Sr. Rius; sus risibles tragicomedias con el alcalde de San Antonio de Ibiza, la imposición de multas de quinientas pesetas, parto de los montes fecundados por la ignorancia de la legislación vigente, que el Ministro hubo de reducir al *ridiculus mus* de treinta y siete pesetas y media, los atropellos contra honrados, aunque liberales, vecinos de los pueblos, la intranquilidad sembrada en pacíficos hogares, las lágrimas de las familias de los concejales procesados como criminales por el delito de no ser traidores en política a sus ideales y a sus amigos de siempre, la campaña entera de la interinidad del Sr. Rius ¿qué resultado produjo? ¿qué bien aportó al país? ¿qué honra, que gloria tributó a su autor?

Esperamos, deseamos vivamente, que el tiempo transcurrido habrá dado vagar al actual Gobernador Interino para meditar sobre todo esto, y que hoy al ocupar de nuevo el puesto más elevado dentro de la gerarquía gubernativa de esta Provincia, llegará al Gobierno dispuesto a resistir falaces sugerencias, consejos mal sanos, y a dejarse guiar tan solo por las prescripciones de la más imparcial justicia.

Si así lo hace, créalo el Sr. Rius, pues con el corazón en la mano se lo decimos, tendremos un verdadero placer en aplaudirle, y en cuanto de nuestra modesta influencia dependa, en ayudarle.

## Remitido

Sr. Director de EL LIBERAL PALMESANO.

Muy Sr. mio y de mi mayor consideración. Un hecho que forzosamente ha de fijar la atención pública y ser objeto de vivos comentarios, indúceme a rogar á V. que dé cabida en el periódico de su digna dirección á este comunicado, que escribo solo para establecer la verdad y evitar que con erróneas versiones se turba la opinión.

Por sucesos que refiriéndose á la vida privada creo inoportuno detallar; hebe de dirigir una carta á D. Jerónimo Rius rechazando con la energía merecida y que estoy dispuesto á sostener, la intrusión de ese señor en actos en que solo yo tengo derecho de ser juez y parte.

Ayer fui llamado por el Gobernador civil y al acudir al llamamiento en virtud del respeto que siempre he guardado á las autoridades, halleme con que el Sr. Rius se había encargado del mando de la provincia por tener que ausentarse el Sr. de la Cárcova, destinado á ocupar un puesto en el ministerio de la Gobernación.

Preguntóme el Gobernador interino Sr. Rius si era yo el autor de la carta aludida, y habiéndole contestado afirmativamente, me agredió de hecho.

Con la indignación que V. supondrá eché en cara al autor del inaudito atropello, que si se pasaba á tanto era por el cargo de que se veía in vestido y por hallarnos en el Gobierno civil, donde tan bien guardadas tiene las espaldas, abusando de la ventaja de que cualquier violencia de mi parte había de constituir un desacato.

Por toda respuesta, el Sr. Rius se despojó de la levita, como si en ella tuviera encarnada un Gobernador su autoridad, y díjome: *Ya no soy Gobernador*, y volvió á abofetearme, llamando luego atropelladamente á la policía y exclamó: *Ahora á la cárcel*.

Cuando acompañado del inspector de policía iba á salir del despacho del Gobernador, al volver la espalda al Sr. Rius, este, como un valiente, me largó un puntapié.

Llegué á la cárcel quedando detenido en el patio donde estoy rodeado de criminales y donde he pasado la noche y continuo.

Rogué que se llamara un médico para que examinase las contusiones, que han de ser la mas clara justificación de la tropelia que conmigo acababa de cometerse; pero todo fué inútil hasta que á las diez de la noche vino el médico del establecimiento después de haberse negado la asistencia facultativa de los Doctores Alvarez y Malberti que habían acudido al llamamiento.

No tengo queja alguna de los dignos empleados de la cárcel, cuyo comportamiento conmigo ha sido correcto.

Esta es la verdad de lo sucedido. Ni una palabra más quiero añadir á mi relato, reservándome el derecho de obrar en día oportuno tal cual debe toda persona de honor.

Agradeciéndome á V. Sr. Director la inserción de esta carta, queda suyo affmo. S. S.

Q. B. S. M.

EUDALDO SASTRE.

De O'Ryan.

Cárcel de la Audiencia de Palma 13 Junio 1896.

## Palma

### D. Juan Bosch y Ginard

Esta mañana á las doce hemos cumplido el penoso deber de acompañar á su última morada el malogrado jóven D. Juan Bosch y Ginard fallecido á los 20 años de edad.

Las tareas literarias á que el Sr. Bosch consagraba sus afanes y especialmente las de información periodística, habían engendrado entre este jóven y todos los que á la prensa nos dedicamos, vivas corrientes de simpatía, que han hecho para nosotros aun más dolorosa la noticia de su muerte.

Sobre el ataúd del finado se han colocado dos magníficas coronas una de flores naturales, y la otra de flores de plumas negras.

Precedían al coche fúnebre los pobres acojidos por las Hermanitas, las huérfanas de las Mifonas, y el pendón de una sociedad religiosa á que pertenecía el difunto; y seguían al féretro los numerosos amigos del finado, entre los que figuraban todas las clases sociales.

Que Dios dé eterno descanso al alma de nuestro infeliz compañero, y consuelo á su desgraciada familia.

Programa de las carreras nacionales de velocidad que se celebrará en el Velódromo de Palma, el día 21 de Junio á las cinco de la tarde.

#### Primera parte

Desfile por todos los carreristas.

1.ª Carrera.—Preparatoria, para los que no hayan obtenido primeros premios en carreras anteriores—6 vueltas: 1,500 metros.—Tres premios: Medallas de plata.

2.ª Carrera.—Reservada para todos los corredores de Baleares, excepto los de Palma.—6 vueltas: 1,500 metros.—Tres premios: 1.º 50 pesetas, 2.º 30 id. y 3.º 20 id.

3.ª Carrera.—Equipos regionales.—Blancos y Azules.—6 vueltas: 1500 metros.—Medallas de plata para el equipo vencedor.

4.ª Carrera.—Gran nacional.—10 vueltas: 2,500 metros.—Tres premios: 1.º 300 pesetas, 2.º 200 id. y 3.º 100 id.

#### Segunda parte

1.ª Carrera.—Equipos nacionales.—6 vueltas 1,500 metros.—Medalla de plata para el equipo vencedor.

2.ª Carrera.—Reservada para los socios del *Velódromo Palmesano*.—4 vueltas; 1,000 metros.—Tres premios: Objetos de arte.

3.ª Carrera.—Handicap nacional.—6 vueltas: 1,500 metros.—Dos premios; 1.º 150 pesetas y 2.º 75 id.

4.ª Carrera.—Veloussel.

Notas.—1.ª Las carreras se regirán por el Reglamento de la Sociedad.

2.ª Es obligatorio el traje de carreras; el Jurado podrá eliminar á los que no se presenten vestidos correctamente.

3.ª Los corredores que ganen los tres premios en la gran carrera nacional, obtendrán además el título de «Socio de mérito» de la Sociedad *Velódromo Palmesano*.

4.ª Las matriculas de corredores no serán válidas mientras no sean admitidas por el Secretario de la Comisión de Carreras, debiendo ser aquéllas presentadas con cinco días de anticipación.

En todas las carreras habrá apuestas mútuas.

Precios.—Sombra.—Entrada de tribuna, 1'00.—Id. id. con silla, 1'50.—Niños menores de doce años, 0'30.

Sol.—Entrada general, 0'30.

—En la calle de la Lonjeta y en la inmediata plaza del Mercadal están trabajando en una acueducto para la conducción de aguas sùcias.

—En estos últimos días nuestro Excelentísimo é Ilmo. Prelado ha distribuido entre los asilos de Beneficencia de esta Isla la cantidad de cuatro mil setecientos nueve pesetas diez céntimos, que junto con otra partida distribuida á fines del año último, forman la suma de diez mil ciento cincuenta y nueve pesetas diez céntimos producto de los tres quintos del indulto cuadragésimo perteneciente á la predicación de 1894 que según convenio con la Santa Sede debe destinarse á limosnas á Casas de Beneficencia.

—Ayer salió para la península el Dean de esta S. I. C. D. Rafael Tous. Permanecerá algunos días en Barcelona antes de pasar parte del verano junto á su familia en el puerto de Cetta. El Sr. Tous se propone después emprender una pequeña excursión por España y el Extranjero.

Le deseamos un feliz viaje.

—Procedentes de Cataluña desembarcaron el jueves en el vapor que llegó de Barcelona cuatro cajas, que según se nos dijo, contenían los tubos de metal, que han de colocarse en la fachada y trompetería del órgano, que para la iglesia de Nuestra Señora de la Merced, está construyendo el artista D. Nicolás Rotger.

—Ayer tarde salió con rumbo á Andraitx el vaporcito *Cabrera* para dar remolque al bergantín *Lealtad* de esta matrícula, hasta este puerto.

—A las diez y media de la noche de ayer dos vecinos de la calle del Sindicato promovieron un fuerte altercado resultando ambos con varias leves contusiones.

—Nos dicen que hoy quedará terminada la obra que desde tiempo inmemorial se está construyendo en el muelle.

—Por orden Gubernativa han sido suspendidos de sus cargos cinco concejales del Ayuntamiento de L'ubi, habiéndose nombrado otros tantos para sustituirles.

—A las cuatro y media de esta madrugada ha fondeado en este puerto procedente del de Andraitx el vaporcito *Cabrera* trayendo de remolque el Bergantín *Lealtad* de esta matrícula.

—A las doce y media de la mañana de ayer se reunió en el despacho del Sr. Alcalde, la Junta municipal de Sanidad de esta capital, tomando los siguientes acuerdos:

Sustituir el aislamiento absoluto á que se obligaba á los habitantes de las casas donde existía alguna atacada, por cartelones que colocados á la puerta de entrada anuncien la existencia de dicha enfermedad; y proponer al Ayuntamiento que además de la subvención destinada al efecto, indemnice al Instituto de vacunación con una cantidad igual al valor de lo que cuesta la vacunación de cada ternera, con el fin de que pueda hacerse mas extensiva la vacunación.

—Por este Gobierno de provincia ha sido aprobado el presupuesto adicional al ordinario de 1895 á 96 del Ayuntamiento de Bañalbufar.

También ha sido aprobado el presupuesto cancelario del partido de Ibiza para el año económico de 1896 á 97.

—Durante la próxima Cuarema pronunciará los sermones de costumbre en la Catedral el deán Sr. Tous.

—En el teatro *La Marina* se celebrará mañana la última función de la temporada.

—De *El Isleño*:

«Dos bergantes de unos 15 ó 16 años robaron anoche una sobrasada, que pesaría más de dos tercias, de una tienda de comestibles de la calle de San'Elías. Para consumar el hurto estuvieron largo rato en acecho hasta que los dueños estuvieron cansando y quedó guardando la tienda una viejecita que no tuvo tiempo de darse cuenta, del hecho.

Cuando los dueños salieron en persecución de los muchachos estos les habían tomado la delantera por la calle de los O'imos en dirección á la puerta Pintada y no pudieron ser habidos.

Por supuesto, ni en todo el camino recorrido, ni en los contornos, se encontró guardia alguno municipal á quien dar parte del suceso, lo cual no deja de ser un consuelo para el pacífico industrial que con sus tributos costea servicios que le sirven tarde mal y nunca.

### Escuela provincial de Bellas Artes de Palma de Mallorca

Relación de los alumnos que han obtenido la calificación de Sobresaliente en los exámenes ordinarios del presente curso en las diferentes asignaturas que se expresan á continuación:

*Dibujo del natural y anatomía pictórica*—Don Jorge Anckermann Ribas, D. Antonio Ribas Prats, D. Antonio Gelabert Massot.

*Antiguo y ropages*.—Sección de figuras.—Don Blas García Rigo, D. Miguel Coll Alba, D. Juan Piá Castellas.

Sección de cabezas.—D. Juan Granches Sebat, D. Pedro Cabrer Gayá.

*Paisaje y perspectiva*.—D. Bartolomé Umberto Martorell, D. Jacinto Garau Soberats, D. José Miralles Riera.

*Lineal y Adorno*.—D. Sebastián Font y Palerm, D. Mateo Rosselló Sales.

*Artes y fabricación*.—D. Antonio Barceló Palliser.

*Dibujo de figura*.—Sección de figuras enteras.—D. Bernardo Gaita González, D. Bartolomé Lluall Llupart.

Sección de cabezas.—D. Juan Pujol y Pujol. Los relacionados alumnos pueden presentar, en la Secretaría del Establecimiento, las correspondientes solicitudes para poder tomar parte en las oposiciones á premios.

Los exámenes orales de la asignatura de Aritmética y Geometría tendrán lugar el día 23 del corriente á las cinco de la tarde.

### La Constancia

Función para mañana

A las tres y media de la tarde

Robo en despoblado y Un llamíné dintre un sach

A las ocho y media de la noche

Zaragüeta y Para casa de los padres

## Costumbres yankees

De *Las Navedades*, de Nueva York, tomamos las noticias siguientes, para recreo de cuantos se figuran que la América del Norte es un país donde la civilización ha logrado el mayor apogeo.

Vayan como muestra unos cuantos casos. Del amor maternal en la propia ciudad de Nueva York:

Una vez renido el Jurado, que tan difícil ha sido de elegir, se han abierto los debates en el proceso contra la señora Dary Alice Almont Livingston Fleming, acusada de haber envenenado á su madre.

Aparecieron varios testigos que dieron á conocer detalladamente la muerte de aquella señora el día 30 de Abril, y durante las declaraciones de los testigos, la acusada manifestó más indiferencia que emoción, afectándole más el hacer la parte contraria una indicación sobre su vida domestica. Observación que hizo reír al abogado defensor.

El proceso será largo y cansado, lo que no impide que la sala estuviera llena hasta la sofocación de personas que se prometen acudir allí diariamente.

## Telegramas

De los corresponsales del Liberal

### Comentarios—Lo que desea Cánovas

Madrid 13, 10'18 m.

Es objeto de comentarios la orden dada al trasatlántico *Alfonso XII* para que convenientemente armado salga inmediatamente para la isla de Cuba.

El señor Cánovas ha manifestado que las Cámaras interpretarán su deseo concediendo todos los suplicatorios que se les dirijan, ajenos á la política.

Perez.

### Los anarquistas—Dos bombas—La opinión en la Habana

Madrid 13, 10'15 m.

Asciende á 131 el número de los anarquistas presos en Barcelona con motivo del último atentado habido en dicha capital.

En la playa de Villanueva y Geltrú han sido encontradas dos bombas explosivas, buscándose otras más que se suponen escondidas en aquellos parajes.

La opinión pública muéstrase preocupada en vista de los trabajos favorables á la insurrección que está llevando á cabo el cónsul americano.

Perez.

### Desertores insurrectos.—Desesperación.—Situación de Maceo

Madrid 13, 10'15 m.

Aumentan de cada día más las deserciones de insurrectos.

En la provincia de Pinar del Rio se han encontrado ahorcados 42 insurrectos.

La situación de Maceo es muy difícil y comprometida, por carecer de municiones y llevar una impedimenta de centenares de enfermos.

Perez.

### Vestuario para el ejército.—Una carta del Papa

Madrid 13, 10'15 m.

Las proposiciones para dotar de vestuario al ejército más ventajosas para el Tesoro, son las que ha presentado una casa de esa de Palma.

El Papa envió á la Regente una carta afectuosísima.

Perez.

### El atentado de Barcelona

Barcelona 13, 11 m.

A pesar de la actividad desplegada por las autoridades y de las detenciones y registros domiciliarios llevados á cabo, empieza el público á dudar del resultado de todos estos trabajos para conseguir el descubrimiento del autor ó autores del atentado.

Actualmente hay detenidos en las cárceles 133 individuos, número excesivamente mayor al de los que fueron detenidos en anteriores atentados, á pesar de haber desaparecido muchos de los que en 1891 figuraban como anarquistas.

Continúan de gravedad en el sanatorio los heridos José Barará y el guardia municipal Esteban Vellés y cuatro mas.

Dícese que los presos que se hallan actualmente en el castillo de Moujuich por consecuencia del atentado anarquista, serán trasladados á bordo de un buque de guerra procedente de Manila que fondeará próximamente en Barcelona.

Ha fondeado el vapor correo *Montserrat* que purgará tres días de rigurosa observación; trae 138 pasajeros, habiendo fallecido en la travesía el capitán de la marina mercante D. Juan Bosch y el soldado Feliciano Soler.

Un pescador encontró entre la arena de la playa de Vilanueva y Geltrú dos bombas cargadas con dinamita, previstas de la mecha correspondiente.

Dichos explosivos han sido trasladados á esta ciudad á disposición de las autoridades.

Roldós.

